
Шестой год возглавляет цех 
Александр Юрьевич Гецко. Сту-
дентом-практикантом Уральского 
лесотехнического университета 
он пришёл на бумкомбинат. Оце-
нив все преимущества работы 
на градообразующем предприя-
тии, молодой специалист решил 
связать свою трудовую жизнь 
с Соликамскбумпром. С тех пор 
прошло почти шестнадцать лет. 
Александр Юрьевич прошёл 
все ступени карьерного рос та 
от мастера группы по ремонту 
контрольно-измерительных при-
боров до начальника цеха и уве-
рен, что сделал правильный вы-
бор профессии. 

— Конечно, у нас есть рутин-
ные процессы, но ценим мы свою 
работу вовсе не за стабиль-
ность, — поясняет Александр 
Гецко. — Привлекает новизна 
и необходимость решать нестан-
дартные проблемы. Каждый раз 
нужно думать, разбираться. 

Одним из важнейших направ-
лений работы цеха КИП и А яв-
ляется ремонт и обслуживание 
обширного парка средств изме-
рений и оборудования, насчи-
тывающего более десятка тысяч 
единиц. В это многообразие вхо-
дят как компактные камеры ви-
деонаблюдения, так и массивные 
автомобильные весы. Каждый 
прибор или оборудование вы-
полняет свою уникальную функ-
цию: одни обеспечивают точное 
измерение параметров, другие 
создают необходимые условия 
для производственного процесса, 
а третьи осуществляют наблюде-
ние и контроль  за его ходом. 

— Мы стремимся сделать 
парк приборов более  унифици-
рованным, то есть внедряем схо-
жие единицы. Но и тут всё за-
висит от того, в какой среде 
они работают и как эксплуати-
руются, — поясняет Александр 
Юрьевич. — Новые задачи 

стоят перед нами и в связи с не-
простой геополитической ситуа-
цией: мы постепенно «уходим» 
от импортного оборудования 
и стараемся заменить его отече-
ственными аналогами или комп-
лектующими от дружественных 
нам производителей. Сейчас изу-
чаем рынок, выстраиваем новые 
партнёрские связи. Наша основ-
ная задача — обеспечить бес-
перебойное функционирование 
всех средств измерения, необ-
ходимых для нужд производства. 
И работать они должны 24/7. 

Бесперебойная работа любого 
оборудования зависит во многом 
от людей, которые его обслужи-
вают. Сегодня в цехе КИП и А 
трудятся опытные специалисты, 
многие работают на Соликамск-
бумпром от 36 до 47 лет, среди 
них — мастер по ремонту средств 
измерения электрических вели-
чин Андрей Андреевич  Бармин, 

слесари по КИП и А Сергей 
Васильевич Надымов, Люд-
мила Михайловна Брюшинина, 
Надеж да Викторовна Гецко, 
 Артур Альфредович Комник, 
Алексей Владимирович Миха-
лев и Владимир Николаевич 
 Бусаров. Каждый — помощник, 
нас тавник для новичков и креп-
кая поддержка всему коллективу. 

— Мы давно работаем вмес те 
и понимаем с полуслова друг 
друга, — рассказывает Алек-
сандр Юрьевич. — Конечно, все 
разные, подход нужен к каждому. 
Но сегодня в КИП и А трудится 
настоящая команда. Никто не от-
казывается работать: надо сде-
лать, значит, идут и делают. 

Как отмечает начальник цеха, 
случайные люди здесь не задер-
живаются. Происходит свое-
образный «естественный отбор». 
Молодые специалисты прихо-
дят, чтобы попробовать себя 
в этой  сложной, но увлекатель-
ной сфере, но остаются лишь те, 
кто по-настоящему влюбляется 
в свою работу. 

Продолжение на стр. 2
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50 МГНОВЕНИЙ 
ПОБЕДЫ

ВМЕСТЕ НА БЛАГО 
ОБЩЕГО ДЕЛА

С ЗАБОТОЙ 
О ЗДОРОВЬЕ

В юбилейный год 
«Бумажник» расскажет 
о героическом подвиге 
бумажников в годы Великой 
Отечественной войны

95 лет общий 
трудовой стаж работы 
на Соликамскбумпром 
представителей 
династии Корнеевых

Новые возможности 
для любителей волейбола 

 В номере

65-летний юбилей в январе текущего года отмечает коллектив цеха 
контрольно-измерительных приборов и автоматики. Их работа интересна 
и разнообразна: машины зачастую испытывают людей на гибкость ума 
и сообразительность. Несложно догадаться, что специалисты всегда знают, 
как «договориться» с любыми гаджетами и без труда «приручают» их. 
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Ежегодно на предприятии  
организуются мероприятия, 
посвящённые Дню Победы. 
В канун праздника у вахты 
проходит акция «Георгиевская 
ленточка». Возле Памятника 
павшим бумажникам прово-
дится митинг,  работники ак-
тивно участвуют в акции «Бес-
смертный полк».

Пять лет назад, к 75-ле-
тию Победы, на предприя-
тии был реализован масштаб-
ный проект, в рамках которого 
по крупицам собраны воспо-
минания и исторические све-
дения, иллюстрирующие под-
виг бумажников. В результате  
в свет вышло двухтомное из-
дание «Память жива», которое 

и сегодня является настоль-
ной книгой для всех ценителей 
истории и людей, неравнодуш-
ных к подвигу народа. 

К 80-летию великой Победы 
мы продолжаем славные тра-
диции, открывая новую руб-
рику «50 мгновений Победы». 
В каждом номере газеты 
« Бумажник» (а в 2025 году их 
будет ровно 50), журналисты 
расскажут истории бумажни-
ков, их родных и близких, сра-
жавшихся на фронтах войны 
и ковавших Великую Победу 
в тылу. 

Если в вашем архиве хра-
нятся памятные фотографии, 
письма-треугольники, данные 
о ваших героических родствен-
никах, относящиеся к воен-
ному времени, поделитесь 
с журналистами, расскажите 
их истории. 

Пусть о подвиге героя- 
бумажника узнают все чита-
тели нашей газеты. 

Телефон редакции: 
8 (34253) 6-48-44.

Екатерина Клышникова
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 50 мгновений Победы

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ

Наступивший год станет особенным в истории России.  
Год 80-летия Победы в Великой Отечественной войне.  
В АО «Соликамскбумпром» десятилетиями 
формировалось особое отношение к этой теме, здесь 
помнят и чтут славный подвиг героев-бумажников. 

 Юбилей

СЛАЖЕННОСТЬ И ОБЩНОСТЬ 
ВЗГЛЯДОВ
Продолжение. Начало на стр. 1

Приходите 
поболеть

Соликамскбумпром пригла-
шает любителей хоккея посе-
тить турнир «Зимняя классика». 

Проведение юношеских турни-
ров по хоккею стало доброй тра-
дицией предприятия. В этом году 
«Зимняя классика» проводится 
в пятый раз и посвящена памяти 
Баранова Виктора Ивановича.  

На хоккейном корте «Бумаж-
ник» встретятся представители 
трёх юношеских команд: «Мед-
веди» (г. Соликамск), «Северные 
волки» (г. Красновишерск) и юные 
любители хоккея из Тюлькино. 
Начало турнира в 12.00.

По прогнозам любителей хок-
кея, болельщиков ожидают инте-
ресные зрелищные матчи. Кроме 
того, для самых активных гостей 
предусмотрены специальные кон-
курсы, в которых могут принять 
участие все гос ти турнира. (0+) 

Елена Корнева

Вставай 
на лыжи!

8 февраля по всей стране 
пройдёт XIIII Открытая Всерос-
сийская массовая лыжная гонка 
«Лыжня России».

В Соликамском муниципаль-
ном округе традиционное сорев-
нование состоится на лыжной 
базе «Снежинка» (ул. Ватутина, 
57). Зарегистрироваться на ме-
роприятие можно на сайте Гос-
услуги до 6 февраля.

По данным vk.com/solkadm 

Детские сады 
«Соликамскбумпром» 
живут яркой, счастливой, 
полноценной жизнью.
Каждый год мы расстаемся 
с выпускниками и с нетер-
пением ждём малышей.

Уважаемые мамы и папы, 
бабушки и дедушки если ваш 
ребенок (внук) уже подрос, 
приглашаем вас 
на ЗАЧИСЛЕНИЕ в группы 
раннего возраста

 Детский сад № 22 «Золушка»  
пр. Юбилейный 21  
тел. 4-79-39

  Детский сад №45 «Сказка»  
ул. Матросова 53 В, 
тел. 4-60-12 

А  если  вашему  малышу  испол-
нилось  уже  полгода,  то  для  вас 
создана  уникальная  возможность 
совместного  общения,  развития 
и  познания.  Специалистами  наших 
садов  проводятся  1  раз  в  неделю 
занятия  адаптационной  группы 
«ВМЕСТЕ  С  МАМОЙ».  В  структуре 
встреч  коммуникативные,  психо-
гимнастические,  музыкальные,  те-
лесно-ориентировочные игры, а так 
же  упражнения  с  разнообразным 
дидактичес ким материалом.

 Новости

 Приглашаем

— У нас задерживаются 
только толковые ребята — 
говорит начальник, — кото-
рые быстро вливаются в кол-
лектив. Те, кто готов учиться 
у старших и видят в КИП и А 
своё настоя щее призва-
ние. Мы рады каждому. На-
учить можно всех, главное, 
чтобы было желание, а его 
как раз зачастую у молодых 
людей не бывает. Тем не ме-
нее, мы всегда ждём выпуск-
ников и студентов коллед-
жей и техникумов. Сегодня 
для них в Соликамскбум-
пром предлагаются отличные 
условия. 

В нашем цехе есть та-
кие примеры, когда учащи-
еся ссуза пришли на практику, 
показали себя грамотными 
ребятами и стали нашими 
коллегами. Цех рекомен-
довал их руководству пред-
приятия, и они оставались 
на оплачивае мую стажировку. 

Были случаи, что ребята со-
вмещали обу чение и ра-
боту. Мы готовы поддержать 
каждого заинтересованного 
в сотрудничес тве с нами. 

Плавно наш разговор с ру-
ководителем затрагивает во-
прос цеховых традиций. 

В цехе КИП и А ценят 
не только профессионализм, 
но и тёплые человеческие от-
ношения. Здесь всегда найдут 
время для дружеского разго-
вора, для совета и поддержки. 
А ещё здесь чтят традиции, 
и одна из них — особое вни-
мание к ветеранам труда. 

Каждый юбилей — это 
повод навестить пенсионе-
ров коллективом, сказать им 
слова благодарности и восхи-
щения. И эти визиты, полные 
душевного тепла, становятся 
не просто поздравлениями, 
а настоящими встречами 
поколений. 

— Все наши желания 
и планы — у руководства 
в заяв ках на техперевоору-
жение, — смеётся в ответ 
на мои расспросы началь-
ник цеха. — Нам нужны но-
вые мощнос ти и новые люди, 
чтоб было с кем работать. Всё 
остальное приложится. 

Есть у Александра Юрье-
вича и тёплые пожелания 
по случаю юбилея для работ-
ников и ветеранов цеха. 

В целом сводятся они 
к простым человеческим 
ценностям:  чтобы мир был, 
чтоб здоровье не подводило, 
да в семье был лад и любовь. 
А, когда дома всё в порядке, 
тогда и работа в радость, 
и ежедневные задачи лю-
бой сложности решаются со-
вместно с коллегами легко 
и нешаблонно.

Елена Корнева

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Александр Юрьевич  
ГЕЦКО,  
начальник цеха  
КИП и А:

— Наша основная задача — 
обеспечить бесперебойное 
функционирование всех 
средств измерения, 
необходимых для нужд 
производства. И работать 
они должны 24/7.

ПОМНИМ! ГОРДИМСЯ!
1945-2025



Дмитрий Леонидович ро-
дился 4 февраля 1990 года 
в деревне Шаньшерово Ко-
чевского района Пермской 
области. Всегда был открыт 
для новых знаний, не боялся 
работы. С 5 ноября 2019 года 
он трудился в ОСП «Кудым-
кар». Работал и учился: по-
лучил права категории «С» 
и «Е», закончил курсы — ов-
ладел профессией «оператор 
гидроманипулятора». 

В работе Дмитрий Леони-
дович зарекомендовал себя 
только с положительной сто-
роны. Будучи исполнитель-
ным, трудолюбивым работ-
ником, он всегда выполнял 
поставленные перед ним за-
дачи. К технике Дмитрий от-
носился бережно — следил, 
вовремя ремонтировал, поэ-
тому его машина всегда была 
на ходу. Коллеги отзываются 
о нём как о доброжелательном, 
спокойном, неконф ликтном 
человеке. Для дочки и сына 
он всегда был достойным при-
мером, а для жены — опорой 
и защитой. 

27 сентября 2022 года 
Дмит рий Леонидович был мо-
билизован в ряды Россий-
ской армии для участия в спе-

циальной военной операции. 
Дмитрий Леонидович с  честью 
выполнял боевые задания 
на фронте, проявлял стой-
кость, мужество и героизм. 

26 сентября 2024 года в ходе 
проведения специальной воен-
ной операции, защищая инте-
ресы Родины и безо пасность 
граждан, старший стрелок 
мото стрелкового отделения 
мотострелкового батальона в 
войс ковой части вблизи города 
Горловка Донецкой области 
Шаньшеров Дмитрий Леони-
дович при выполнении воин-
ского долга героически погиб.

Трудовой коллектив и ад-
министрация АО «Соликамск-
бумпром» выражает глубо-
кие соболезнования родным 
и близким героя. Дмитрий Лео-
нидович до конца остался верен 
воинской присяге и Родине. Он 
показал настоящий пример 
стойкости и патриотизма.

Мы склоняем голову 
перед его подвигом! Имя Шан-
шерова Дмитрия Леонидовича 
будет вписано в историю пред-
приятия, как имя героя, отдав-
шего жизнь за свободу и суве-
ренитет нашей страны.

Вечная память.

Соликамская история семьи 
Корнеевых начинается в 1978 году, 
когда выпускник химико-техноло-
гического факультета Пермского 
государственного политехниче-
ского института Виктор Алексее-
вич Корнеев соглашается по рас-
пределению отправиться работать 
на бумкомбинат. За два года моло-
дой специалист прошёл путь от по-
мощника мастера смены до началь-
ника отбельно-сушильного цеха. 
Под его руководством сформиро-
вался слаженный работоспособ-
ный коллектив, готовый решать 
любые задачи на своём участке 
производства. Виктор Алексеевич 
подготовил немало специалистов, 
будучи одним из лучших инструк-
торов производственного обучения. 
Цеха уже давно нет, но дружеские 
взаимоотношения инженерно-тех-
нических работников поддержива-
ются до сих пор. 

В связи с закрытием отбельно-
сушильного цеха в 1981 году Вик-
тор Алексеевич продолжил тру-
диться старшим мастером участка 
по подготовке кислоты и варке 
целлюлозы на кислотно-вароч-
ном участке целлюлозного про-
изводства. Эффективность ра-
ционализаторских предложений 
не раз была отмечена благодар-
ственными письмами. В 2004 году 
Приказом Минпромэнерго Рос-
сии Виктору Корнееву присвоено 
звание Почётный работник лесной 
промышленности. Трудовую дея-
тельность он завершил в 2019 году 
в должности заместителя началь-
ника производства по технологии. 

Нельзя не отметить, что в тече-
нии четырёх лет редактором радио-
вещания СЦБК работала жена 
Виктора Алексеевича Любовь 
Афанасьевна (с 1988 по 1992 гг.). 
Проведение «прямых линий» с ру-
ководителями предприятия и других 
учреждений, регулярных юриди-
ческих консультаций по вопросам, 
интересующим работников СЦБК, 
интервью с представителями це-
хов и отделов, молодыми специа-
листами позволяло труженикам 
бумкомбината быть в курсе проис-
ходящих событий и начинаний.

Их дети — Илья Корнеев и Да-
рья Корнеева — с благодарнос-
тью вспоминают свои детские годы 
и высказывают неподдельное вос-
хищение дисциплиной и трудоспо-
собностью своих родителей. 

— Мама с папой — это идеал, 
к которому я стремлюсь, — под-
чёркивает Илья Викторович. — 

Это непререкаемый авторитет 
во всём. 

Илья и Дарья восстанавли-
вают в памяти детские воспомина-
ния, в которых папа всегда работал 
с утра до позднего вечера. Он при-
ходил в цех за час до начала смены 
и оставался столько, сколько было 
необходимо для решения про-
изводственных задач. Ценного 
руко водителя уважали, его мне-
ние было важно для предприятия 
и пос ле выхода на пенсию. 

С особым интересом рас-
сказывает Илья о своих визитах 
на радио станцию бумкомбината, 
которая тогда располагалась в се-
годняшнем здании отдела связи. 

— Я физически помню ста-
рую машину, щёлканье реле… 
и студию, стены которой обкле-
ены специальными звукоизолиру-
ющими панелями, — рассказывает 
Илья. — Виниловые пластинки 
с проигрывателем, фотографии 
мамы с японскими и финскими де-
легатами — здесь была особая ат-
мосфера, которую помню до сих пор. 
Благодаря увлечённости отца ра-
диоделом, телемеханикой и совре-
менными технологиями, домой был 
приобретён первый компьютер. Это 
решение не только обусловило мой 
выбор профессии, но и позволил 
надолго оставаться на шаг впереди 
многих сверстников. Именно на до-
машней машине я научился многим 
азам, которые пригодились в обуче-
нии и в дальнейшей работе. 

После окончания школы 
и Илья, и Дарья стали студентами 
электротехнического факультета 
Пермского государственного тех-
нического университета. Сегодня 
оба работают в отделе информа-
ционных технологий АО «Соли-
камскбумпром». Они отвечают 
за стабильное и безопасное функ-
ционирование IT-инфраструктуры 
предприятия: Илья Корнеев — 
ведущий инженер-руководитель 
группы сетевого администрирова-
ния и компьютерной безопасно-
сти, Дарья Корнеева — админис-
тратор системного программного 
обеспечения. 

— Когда я пришёл на пред-
приятие, был одним из молодых 
сотрудников. Конечно, присту-
пил к работе с опаской: у меня со-
вершенно не было практического 
опыта, — вспоминает Илья. — 
Однако, мои опасения были нап-
расными. На бумкомбинате царил 
особый дух: люди работали на об-
щее дело и всегда помогали друг 
другу. Моими наставниками были 
Валерий Валерьевич Лозобко 
и Юрий Петрович Каражов — 
профессионалы своего дела, бла-
годаря которым в самые сложные 
времена удалось сохранить кол-
лектив IT-отдела и выполнять не-
простые задачи. 

Дарья пополнила ряды специа-
листов ОИТ на шесть лет позже 
брата. Сегодня они работают 
в одном кабинете и признаются, 
что в этом есть много плюсов. 

— Я готова работать бок о бок 
с родным человеком. Мы и на ра-
боте брат и сестра, — улыбается 
Дарья. — Я могу открыто спо-
рить с ним по некоторым вопро-
сам, выс казывать свои опасения. 
Он прислушивается, иногда согла-
шается. Так совместно мы выраба-
тываем верное решение. 

— В то же время я получаю 
помощь. Я могу Дарье делегиро-
вать любую задачу, попросить ре-
шить вопрос, который находится 
не в рамках её должностной ин-
струкции, и точно знаю, что она это 
сделает без лишних вопросов, — 
поясняет Илья. — И я уверен, 
если в моё отсутствие возникнет 
проблема, она сможет её решить, 
потому что мы всегда совместно 
обсуждаем все рабочие моменты. 

Сегодня IT-технологии про-
никли во все сферы предприя-
тия: через Сеть решаются все про-
изводственные задачи. И очень 
важно, что в отделе существует 
крепкая связь и взаимовыручка.

Отметим, что сегодня 
на Соликамск бумпром трудится 
и ещё одна представительница ди-
настии — супруга Ильи Викто-
ровича Екатерина Дмитриевна, 
инженер отдела материально-тех-
нического обеспечения. Её деятель-
ность напрямую способствует бес-
перебойной работе производства.

Подрастает следующее поко-
ление Корнеевых — Елизавета 
и Александра. Свяжут ли они свою 
жизнь в профессии с Соликамск-
бумпромом покажет время. 

Елена Корнева
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ЦИФРА

95 лет  
общий трудовой стаж работы 
на Соликамскбумпром 
представителей династии 
Корнеевых

 Светлой памяти Трудовые династии

ЕСТЬ ТАКАЯ ПРОФЕССИЯ 
ОТЧИЗНУ СВОЮ ЗАЩИЩАТЬВМЕСТЕ НА БЛАГО 

ОБЩЕГО ДЕЛА 20 декабря 2024 года в посёлке Усть-Янчер 
Кочевского муниципального округа состоялось 
прощание с участником специальной военной 
операции на территории ДНР, ЛНР, Херсонской, 
Запорожской областей и Украины, работником 
АО «Соликамскбумпром», водителем автомобиля 
3 класса обособленного структурного подразделения 
по перевозке древесины «Кудымкар» — 
Шаньшеровым Дмитрием Леонидовичем.

Для дружной 
семьи Корнеевых 
Соликамскбумпром стал 
ещё одним объединяющим 
звеном. Интеллигентные, 
тактичные, 
профессионалы каждый 
в своём деле, преданные 
работе и готовые прийти 
на помощь — именно так 
характеризуют знакомые 
и коллеги каждого из 
представителей этой 
династии бумажников. 

Дружная семья Корнеевых

Теперь все необходимое 
для формирования посылок на-
шим ребятам можно приносить 
по адресу: ул. 20-летия Побе ды, 
121, каб № 2.

Сейчас открыт сбор ме-
дикаментов для формирова-
ния аптечек и пряжи для вяза-
ния тёп лых вещей для бойцов. 
Не прекращается плетение мас-

кировочных сетей, производ-
ство еды быстрого приготовле-
ния, создание окопных свечей, 
сухого армейского душа, плете-
ние браслетов выживания, ши-
тьё постельного белья и других 
атрибутов. 

Дополнительная информация 
по телефону: 8-952-64-135-11 
Вера Алексеевна Артемьева.

 Коротко

НОВЫЙ АДРЕС 
ДЛЯ «ДОБРЫХ ПОСЫЛОЧЕК»
Пункт сбора гуманитарной помощи для бойцов, 
служащих в зоне СВО сменил место размещения.



Подняться на Эльбрус 
можно с разных сторон. С юга 
маршрут считается самым лёг-
ким, так как большую часть 
маршрута туристы поднима-
ются на подъёмниках, есть обо-
рудованные места для отдыха, 
а вот с севера — идти прихо-
дится самостоятельно, пеш-
ком. На этом пути нет готовой 
инфраструктуры, а для отдыха 
и акклиматизации приходится 
разбивать палаточный лагерь. 
Однако есть большой плюс — 
нет скопления людей, полное 
единение с природой. Именно 
поэтому Виталий Петрович вы-
брал этот путь. Восхождение 
к вершинам Эльбруса стало се-
рьёзным испытанием для моего 
собеседника. 

— Ранее я уже был на Эльб-
русе, но с южной стороны, — 
рассказывает опытный турист. —  
И меня всё время тянуло туда. 
Очень хотелось вернуться. Всё 
сложилось в августе прошлого 
года: возможность поездки, 
опытные гиды, хорошая экипи-
ровка. Собрался с духом и по-
ехал, никому ничего не сказав. 
На месте создавались группы со 
всей страны. Я попал в коман ду 
«ШТУРМ–НН», к ребятам 
из Нижнего Новгорода. Четыре 
гида и четыре любителя. 

7 дней шёл подъём. Подни-
мались по леднику с палками 
при помощи «кошек» ( обувь 
с крючками на подошве) и ле-
дорубов. Шли связанные друг 
с другом прочной верёвкой, 
чтобы помочь, не провалиться, 
не скатиться вниз. С каждым 
метром чувствовались непри-
ятные симптомы акклиматиза-
ции. Сказывалась нехватка кис-
лорода — кружилась и болела 
голова, начинались неболь-
шие галлюцинации. Воду брали 
в ручейках, которые стекают 
по склонам гор. На самом верху 
на портативной газовой плите 
топили снег, готовили супы 
из пачек, пили чай и горячую 
воду.

Было очень тяжело, осо-
бенно последние несколько ме-
тров. На высоте попали в грозу: 
туман, молнии. Но это всё ничто, 
по сравнению с тем, что мы уви-

дели, дойдя до вершины. Горы 
во всём великолепии. Это 
огромная радость, удовольствие, 
наслаждение для всех, несмо-
тря на огромную усталость. На 
вершине я поставил флаг Соли-
камскбумпром. Хочу, чтобы ви-
дели, что здесь были соликам-
ские бумажники. 

— Виталий Петрович, 
во время восхождения было 
ли Вам страшно?

— Когда мы пришли в штур-
мовой лагерь на высоте 5 600 км, 
нас настигла пурга. Вместо трёх 
палаток мы смогли поставить 
только две. Мы не спали всю 
ночь — палатка ходила ходу-
ном. Думал, что ветром сорвёт 
палатку. В такие моменты ощу-
щаешь животный страх. Я даже 
молился, чтобы ураган закон-
чился. К утру погода утихла, 
и инструктор дал добро на вос-

хождение. За ночь замело все 
дорожки, трещины оказались 
под снегом и не были видны. 
Мы проваливались, вытаски-
вали друг друга.

Так что в этом деле важна ка-
чественная экипировка, опытные 
гиды и тщательная подготовка 
к походу. Это то, что зави-
сит от самого человека. В отли-
чие от погоды мы на это можем 
повлиять. 

— Как Вы думаете, горы мо-
жет покорить любой человек?

— Тут всё зависит от силы 
духа, от того, как себя настро-
ишь. Лично в моей жизни спорт 
присутствует всегда — бе-
гаю на лыжах, играю в хоккей, 
в волейбол, но в нашей группе 
были и совсем не подготовлен-
ные ребята. Один участник по-
сле штурмового лагеря хотел 
повернуть назад. Я ему сказал, 
что пойду до конца, чего бы это 
мне не стоило. Пройти большую 
часть пути и повернуть назад, 
только потому что устал — мне 
было бы обидно. Он выслушал 
инструктора, меня, собрался 
с силами и продолжил путь. Я за 
него тогда порадовался. В па-
мять врезались слова инструк-
тора: «Если трудно, нужно сде-
лать ещё один шаг». В итоге, 
все дошли и не сломались.

— Что Вы почувствовали, 
когда поднялись на вершину? 

— Не все доходят до вер-
шины, кому-то погода мешает, 
кто-то не выдерживает физи-
чески, психологически. Было 
трудно, страшно, опасно, но ин-
тересно. Это надо прочувство-
вать самому хотя бы раз в жизни. 
Я проверил свои силы и у меня 
всё получилось. И если кому-то 
станет интересно как органи-
зовать такую поездку, я готов 
поделиться советом, подска-
зать к кому обратиться. Те-
перь я точно знаю — человек 
при желании может всё!

Екатерина Клышникова
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Сертификат исполненной мечты

Снежная вершина Эльбруса

Наивысшая точка России

 Наши люди

ПУТЕШЕСТВИЕ НА ЭЛЬБРУС
Горы Кавказа — 
это отличный шанс 
проверить свои силы, 
считает механик БП № 2 
Виталий Петрович 
Киселёв. 

— Соликамскбумпром уде-
ляет большое внимание со-
хранению здоровья бумажни-
ков и профилактике социально 
значимых заболеваний. Лю-
бые инициативы работников, 
направленные на создание ус-
ловий для здорового образа 
жизни, приветствуются адми-
нистрацией и первичной про-
фсоюзной организацией пред-
приятия. Знаем, что среди 
наших сотрудников есть люби-
тели волейбола, поэтому про-
фсоюз Соликамскбумпром за-
ключил договор с городской 
спортивной школой олимпий-
ского резерва «Олимпиец», 
в рамках которого все работ-
ники предприятия и его струк-
турных подразделений могут 
заниматься этим видом спорта 
в помещении СШОР, — по-
ясняет председатель первич-
ной профсоюзной организации 
Соликамскбумпром Светлана 
Владимировна Елисеева. 

Отметим, что такой под-
ход встретил однозначное 
одобрение и благодарность 
со стороны любителей во-
лейбола. Каждую субботу 
в спортзале СШОР встреча-
ются спортсмены бумажники 
и с удовольствием трениру-
ются и играют. 

— Я всю жизнь увлека-
юсь волейболом и очень рада, 

что Соликамскбумпром пре-
доставляет своим работни-
кам возможность заниматься 
в специально оборудованном 
зале, — делится врач-акушер-
гинеколог Надежда Арка-
дьевна Алексеева. — Раньше 
мы занимались там, где пустят. 
Сейчас бумажники с удоволь-
ствием приходят в специально 
арендованный зал. 

С каждой тренировкой ко-
личество игроков-любителей 
увеличивается и, конечно, по-
вышается уровень их подго-
товки. Уже сейчас мужская 
команда способна выйти на го-
родские соревнования и соста-
вить конкуренцию спортсме-
нам других градообразующих 
предприятий. Создан  костяк 
и женской команды. Од-
нако и сегодня любой работ-
ник Соликамскбумпром мо-
жет прийти в спортзал СШОР 
«Олимпиец» и стать частью 
спортивного резерва пред-
приятия или просто с удоволь-
ствием поиграть с коллегами 
в любимую игру. 

Напоминаем, тренировки 
проходят по субботам. На-
чало в 17:00. Занятия для ра-
ботников Соликамскбумпром 
бесплатны.

Елена Корнева

Мастер ФИДЕ провёл с на-
шими шахматистами сеанс од-
новременной игры на 9 досках. 
К сожалению, наши ветераны 
не смогли устоять. Первая пар-

тия закончилась через 38 мин 
в пользу сеансёра. Через час 
игры стало ясно, что сеансёр 
выигрывает в большинстве 
партий. Всего сеанс продол-
жался 1 час 40 минут. Дольше 
всех сопротивление оказывал 
Геннадий Александрович Ма-
зунин. Были шансы на ничью 
у Олега Николаевича Разен-
кова, но подвело отсутствие 
должного турнирного опыта. 
Сеансер выиграл все 9 партий. 

Хозяева тепло поблагода-
рили гостей за чаепитием, кото-
рое было организовано Сове-
том ветеранов и руководителем 
Музея истории АО «Соли-
камскбумпром» — Найле 
Серверовной Музафаровой.

Фёдор Широков

 Спорт

 Мир увлечений

С ЗАБОТОЙ О ЗДОРОВЬЕ

ШАХМАТНЫЙ КОРОЛЬ

Многие бумажники увлекаются спортом. 
На предприятии созданы условия для занятий 
теннисом, футболом, хоккеем. В этом году открыто 
ещё одно направление — стартовали организованные 
тренировки для любителей волейбола.  

Под занавес уходящего 2024 года шахматисты-
ветераны принимали гостей. Клуб любителей 
шахмат посетили вице-президент Федерации 
шахмат города Березники Олег Вахитович Мингазов 
и международный мастер по шахматам Ансар 
Мадхатович Заманов. 


